

Activité 4 : Comprendre les enjeux de la crise de Cuba

Groupe

1H

PBQ : Pourquoi la crise de Cuba est-elle un moment de tension extrême pendant la guerre froide ?

Introduction : Répondre à des questions simples sur un sujet donné

A l'aide de la vidéo, répondre aux questions suivantes :

- 1- En mission de surveillance au-dessus de Cuba, des avions espions américains U2 photographient des bases de lancement de fusées.
- 2- Les missiles nucléaires menacent le Sud-Est des États-Unis.
- 3- Les États-Unis décident de faire un blocus des côtes cubaines pour empêcher la livraison d'armes offensives.
- 4- La crise s'achève par le retrait des missiles nucléaires.

Etape 1 : Faire un brouillon

Pourquoi la crise de Cuba est déclenchée ?	Quels arguments montrent la tension extrême entre les Etats-Unis et l'URSS ?	Comment la crise de Cuba est-elle résolue ?
I/ les causes	II/ Réactions des deux Grands	III/ Conséquences sur les relations internationales
<p>-Un avion américain photographie des rampes de lancement soviétiques à Cuba.</p> <p>-Cuba n'est qu'à quelques dizaines de km du territoire américain.</p> <p>-Les missiles soviétiques ont une portée de 1800 km</p> <p>-Des cargos soviétiques sont en route, chargés d'autres missiles nucléaires.</p> <p>-Le président Kennedy met en place un blocus de l'île.</p>	<p>-On est au bord du conflit nucléaire.</p> <p>-Le monde entier retient son souffle.</p> <p>-À l'ONU, les Américains apportent la preuve de la présence de missiles nucléaires pointés vers les États-Unis.</p> <p>-Les négociations s'engagent.</p>	<p>-Khrouchtchev demande aux cargos transportant les missiles de faire demi-tour.</p> <p>-Kennedy s'engage à ne plus chercher à envahir Cuba.</p> <p>-Détente entre les deux grandes puissances.</p>

Etape 2 : Rédiger l'introduction et la conclusion

Introduction : LDDP

Après sa prise de pouvoir à Cuba en 1959, Fidel Castro met en place un régime communiste, proche de celui de l'URSS. De 16 ou 28 octobre 1962, l'île connaît de vives tensions entre les deux blocs.

En quoi cette crise est un symbole de la guerre froide ?

Conclusion : Bilan : réponse à la problématique

La crise de Cuba est un symbole de la guerre froide car les Etats-Unis et l'URSS se sont affrontés indirectement en participant à une escalade de la terreur liée à la menace de l'arme nucléaire faisant craindre au monde entier une troisième guerre mondiale.